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1. Herr Christian Breuer fragt nach dem Stand des Vorhabens, eine schwimmende Solaranlage 

auf dem Fahrlander See zu errichten. Er habe hiervon in der Presse gelesen und in dieser 
Angelegenheit die Ortsvorsteherin auch schon per Email kontaktiert. Als Wassersportler und 
Anwohner verstehe er nicht, wie ein solches Vorhaben mit Natur- und Landschaftsschutz zu 
vereinbaren sei. 
Frau Klockow antwortet, dass auch sie lediglich aus der Presse hiervon erfahren habe. Ge-
genwärtig sei vom Ortsbeirat Fahrland lediglich beantragt, dass die LHP prüfen solle, ob ein 
solches Vorhaben machbar sei. Der Ortsbeirat Neu Fahrland wurde dazu bislang nicht kon-
taktiert.  

 
2. Herr Breuer fragt außerdem nach dem Stand des Vorhabens, ein Gymnasium auf der Birnen-

plantage zu errichten.  
Frau Klockow berichtet den letzten Stand: Ein Gymnasium für den Potsdamer Norden wird 
zwar gebraucht. Da aber der Bedarf möglichst schnell gedeckt werden muss, wird dieses 
voraussichtlich am Standort Pappelallee entstehen. Mit dem Standort Birnenplantage wäre 
frühestens 2029 zu rechnen gewesen. Eine Entscheidung dazu erfordere zudem die Zustim-
mung der Einwohnerschaft bzw. des Ortsbeirats von Neu Fahrland. Die Beigeordnete, Frau 
Aubel, hatte lediglich von einer Machbarkeitsstudie für den Standort Birnenplantage gespro-
chen. Frau Klockow weist darauf hin, dass einiges gegen die Machbarkeit spricht, u.a. dass 
das Gelände eine Waldvorhaltefläche ist und im Trinkwasserschutzgebiet liegt, zudem soll es 
gemäß einem früheren Beschluss des Ortsteil-Gremiums für gemeindliche Aktivitäten freige-
halten werden. 

 
 

 


